SISTEMA BRETTON WOODS



LIC. GABY R. MALPARTIDA S.



COMPLEJO HOTELERO DE BRETTON WOODS, (<u>NUEVO HAMPSHIRE</u>), ENTRE EL 1 Y EL 22 DE JULIO DE 1944. El sistema tiene su origen en una idea de John Maynard Keynes, que en política económica consistía en tratar de conducir el crecimiento económico desde el plano global.



Su propuesta para la puesta en práctica de este objetivo se basaba sobre cuatro pilares institucionales:



La construcción de un Banco Central Mundial, el que condujera globalmente la liquidez y fuera responsable del apoyo a países con excedentes de exportaciones por consiguiente, el que estabilizara la economía mundial - (propuso la creación de una Moneda mundial).

Un "fondo monetario internacional"; para garantizar el cumplimiento de las normas acordadas en lo referente al comercio y las finanzas internacionales, y establecer facilidades de crédito.

La creación de un **Acuerdo General sobre** los Aranceles Aduaneros y el Comercio (GATT), para la liberación del comercio mundial.

La creación de un programa Institucionalizado:

"Soft Aid Programme" vinculado a las Naciones Unidas, sobre los subsidios no reintegrables que se deberían llegar a adjudicar.

El sistema Bretton Woods quebró cuando, alrededor del final de los años 1960, el Dólar estadounidense no podía seguir cumpliendo con su función de dinero patrón.

Por la guerra de Vietnam y sus altas exigencias financieras, los Estados Unidos siguieron una política inflacionaria, la que no podía ser sostenida por los otros bancos emisores, en razón de que sus propias monedas sufrían una restricción de su soberanía.

- En 1971 el presidente de los Estados Unidos puso fin a la total convertibilidad - oro del dólar.
- Los países se decidieron por una liberalización total de sus tipos de cambio, algunos de ellos establecieron nuevas relaciones (por ejemplo, la relación del Schilling con el Marco alemán).

- Hoy apenas se encuentran reliquias del Bretton Woods de los acuerdos para el nuevo orden de la economía mundial, el Banco Mundial y el FMI, así como en la (OMC) surgida del GATT, que son duramente criticadas por las sucesivas desviaciones de las ideas solidarias y estabilizadoras keynesianas.

Tanto el Banco Mundial como el FMI vinculan sus adjudicaciones de créditos a condiciones muy duras, las que en opinión de muchos minan la estabilidad del sistema económico internacional.

PATRÓN ORO DE CAMBIO

fue un sistema histórico de tipo de cambio sólido en el período de la revolución industrial. En ese sistema cada país establecía una relación de cambio firme entre la propia moneda y el oro y garantizaba la total convertibilidad de su moneda.



El patrón oro se discutió y propició, en la Conferencia de Ginebra celebrada en 1922 para resolver algunos problemas monetarios, que podían desequilibrar las finanzas y trabar el comercio mundial.

Objetivo más importante fue el nuevo orden de la economía mundial y el apoyo al comercio través de un régimen internacional monetario con tipo de cambio estable y fuerte y con el dólar estadounidense como patrón.

Los componentes más importantes de este sistema fueron:



- Total convertibilidad del Dólar estadounidense en oro con una cotización de 35 US\$ por onza.
- Obligación del resto de los bancos centrales al mantenimiento de las respectivas cotizaciones a través de intervenciones en el mercado de divisas.
- Adjudicación de créditos del FMI por problemas transitorios de la balanza de pagos

Fondo Monetario Internacional

Creado después de <u>la segunda</u>
<u>Guerra mundial</u>, con la finalidad
de mejorar las transacciones
financieras y cambiarias entre
los países.

Fondo Monetario Internacional

Institución de cooperación en la cual han ingresado voluntariamente una gran cantidad de países porque reconocen las ventajas de <u>poder</u> consultar con los Demás países en el <u>foro</u> del fondo a fin de mantener un sistema estable de compra y <u>venta</u> de sus respectivas monedas.

También consideran que una modificación de las medidas políticas, cuando los demás países coinciden en que esto beneficia a todos, fomenta el crecimiento del comercio internacional y genera mas empleos y mejor remunerados, en una economía mundial en expansión.

Los fines de FMI se Describen en el artículo primero del Convenio Constitutivo y son, entre otros:

1. Fomentar la cooperación Monetaria internacional.

2. Facilitar la expansión y el Crecimiento equilibrado del comercio internacional.

Banco Mundial

Infundir confianza a los países miembros, poniendo a disposición los recursos generales Del Fondo, para que **Corrijan los** desequilibrios de sus balanzas de pagos sin recurrir a medidas perniciosas para la prosperidad nacional o internacional.



BANCO MUNDIAL, abreviado como BM (en inglés: WBG World Bank Group) es uno de los organismos especializados de las Naciones Unidas. Su propósito declarado es reducir la pobreza mediante préstamos de bajo interés, créditos sin intereses a nivel bancario y apoyos económicos a las naciones en desarrollo. Está integrado por 185 países miembros.

Estructura del Banco Mundial

La organización tiene oficinas en 109 países y más de 10.000 empleados en nómina (entendidos como personal "staff", y aproximadamente otros 5000 que sirven de manera temporal o como consultores).

Estructura del Banco Mundial

El monto de la asistencia del Banco Mundial a los países en desarrollo para el año 2013 fue de 8.100 millones de dólares estadounidenses y 11.500 millones adicionales en créditos otorgados para un período de 35 a 40 años, con 10 años adicionales de gracia.

El Grupo del Banco Mundial está integrado por:

- -El <u>Banco Internacional de Reconstrucción</u> <u>y Fomento</u>.
- La Asociación Internacional de Fomento.
- La <u>Corporación Financiera</u>
 <u>Internacional</u>
- El <u>Organismo Multilateral de</u> <u>Garantía de Inversiones</u>
- El <u>Centro Internacional de Arreglo</u> <u>de Diferencias Relativas a Inversiones</u>

Poder de voto en el BIRF	
País	Porcentaje
Estados Unidos	16,39%
JAPON	7,86%
<u>Alemania</u>	4,49%
<u>Francia</u>	4,30%
Reino Unido	4,30%
<u>Italia</u>	4,30%
Otros	58,36%

EL MERCADO DE DIVISAS

O Mercado Cambiario es el mercado en el cual se transan las distintas monedas extranjeras. Está constituido por agentes alrededor del mundo, que compran y venden monedas de distintas naciones, permitiendo así la realización de cualquier transacción internacional. Riehl (1987)...

EL MERCADO DE DIVISAS

... afirma que "no es una localización geográfica", más bien, está compuesto por un conjunto de agentes, demandantes y oferentes de divisas, quienes se hallan en distintos sitios alrededor del mundo y que se comunican haciendo uso del teléfono, de redes informáticas o de otros medios tecnológicos.

GRACIASIII